

Interceptor Norte río Medellín

Medio informativo del proyecto . Edición No. 10 - Febrero de 2015

Consortio CICE

Túnel Interceptor Norte del Río Medellín

ICA

COPIGA

estyma s.a.

Consortio Supervisión Interceptor Norte.



- El 2015, fase final en la construcción del Túnel Interceptor.
- Líderes y comunidades, satisfechos con el programa de Educación Ambiental.

Este 2015, concluye la obra para el saneamiento del río Medellín

Avanzaremos en la construcción de los últimos tramos del Túnel para un promedio de 15 % restante de los 7.800 metros que tendrá el Interceptor. Igualmente, seguiremos implementando los Planes de gestión Ambiental, Social y de seguridad ocupacional programados durante el desarrollo de la obra.

Ya se reiniciaron las capacitaciones con el personal administrativo y de obra, tales como las jornadas de talleres y sensibilización sobre los temas de seguridad en el trabajo, capacitación ambiental y otros temas de gran necesidad para el buen desarrollo de las actividades constructivas.

Así avanza el Túnel Interceptor

En el registro fotográfico se observan los avances de la obra, la cual este año llega a su fase final, y comenzará a operar una vez se concluya la construcción de la Planta de tratamiento de aguas residuales Bello. También se puede apreciar una semblanza del proceso de cierre de los pozos ya terminados.



Aprendizajes y logros ambientales de la comunidad

Con la asistencia de más de 50 participantes del Programa de educación ambiental, que hemos desarrollado durante tres años, se realizó un gran Encuentro al final del 2014 con las comunidades, estudiantes y líderes de la zona de influencia donde se construye el Interceptor Norte. Destacamos que dichas comunidades siguen resaltando sus logros y aprendizajes en las capacitaciones.

Líderes y comunidad de La Frontera, Playón de los Comuneros:

“Con las capacitaciones aprendimos principalmente el cuidado de las aguas, manejo de los residuos sólidos, prevención de accidentes en nuestras casas y prevención de desastres en la comunidad, también conocimos sobre la importancia y necesidad de los compuestos ambientales, el manejo de los extintores, y los ciclos del agua, entre muchos temas más. Sabíamos reciclar y cuidar las fuentes hídricas, pero no conocíamos todo lo que reciclábamos, y todo lo relacionado con el medio ambiente”.



Representantes JAC La Frontera y el Playón

Adrian Zapata. La Herradura. Consejo de administración La Herradura: “Yo vivo en la unidad residencial La Herradura, barrio Moravia, soy líder comunitario y administrador en la unidad.



Adrián Zapata, líder sector La Herradura.

No tuve el placer de acompañarlos en todos los talleres, cada rato me invitaban pero no podía venir por el trabajo. Pero yo los felicito a ustedes también como comunidad, porque sin ustedes no sería realidad lo que el Consorcio CICE está haciendo, es un acompañamiento que ustedes le están haciendo.

Y no lo guardemos para nosotros solamente sino que divulguémoslo, al compañero, al niño, a la señora, así no lo cumplan. Así usted le diga al niño “no tire esa basurita al suelo”, y la tira, sígale insistiendo, que algún día aprende. Y cumplamos también lo aprendido, que no se quede solo en el corazón, sino que hagámoslo realidad”.

Aguas Nacionales inició campaña de sensibilización ambiental y la entrega de 1.200 Kits escolares, en 11 colegios de la zona de influencia del proyecto

Con el propósito de avanzar en la sensibilización ambiental de las comunidades sobre el saneamiento del río Medellín y el cuidado del medio ambiente, Aguas Nacionales EPM, a través del Consorcio CICE, constructor del Interceptor Norte, y del Consorcio HHA, constructor de la PTAR Bello, inició el concurso de cuento ambiental, el cual se desarrolla en las Instituciones educativas de la zona de influencia donde se construye el proyecto.

El concurso cuenta con dos momentos, uno que es la charla de sensibilización con los grados 3º de primaria de 11 entidades, donde se entrega el material para la redacción del cuento, y una segunda fase que es la de premiación, donde se les entregan unos Kits escolares y la cartilla educativa, la cual de una manera didáctica le cuenta a los niños cómo cuidar el río y el medio ambiente.

Desde el martes 24 de febrero, el equipo de Gestión Social del Consorcio CICE, acompañó la organización y entrega en las Instituciones República de Honduras y Pablo Neruda, del Barrio La Rosa, cerca al pozo 4, zona de influencia del Interceptor. En las semanas siguientes continuara con las demás entidades educativas.

Serán en total 700 niños de seis instituciones educativas en la zona del Interceptor, y otros 500 de las instituciones educativas ubicadas en la zona de influencia donde se construye la Planta de tratamiento de aguas residuales Bello. Un total de 1.200 niños comprometidos con el Saneamiento del río Medellín.



Estudiantes de 3er grado en la I.E. República de Honduras, recibieron los kits escolares.



Estudiantes de 3er grado en la I.E. Pablo Neruda, recibieron los kits escolares.



Gestión Ambiental

La Autoridad ambiental verificó el cumplimiento del Plan de Gestión Ambiental en el Interceptor

El 5 de febrero se recibió una de las visitas periódicas que realiza a la obra la Autoridad Ambiental (AMVA - Area Metropolitana del Valle de Aburrá), durante la cual se comprobó que seguimos ejecutando a cabalidad el Plan de Gestión Ambiental en cada frente de trabajo del Interceptor.

La Autoridad verificó, que en las áreas de trabajo, se continúan llevando a cabo los programas de manejo ambiental para controlar los posibles impactos generados por la obra.

La Autoridad ambiental visita la obra



El personal con las medidas de seguridad en el trabajo



Perspectivas del sistema de gestión en salud y seguridad en el trabajo

El Sistema de Gestión en Seguridad y Salud en el trabajo del proyecto cuenta con unas metas claras y definidas que buscan garantizar el bienestar del personal, disminuir la accidentalidad aun más con respecto a los años anteriores, aunque los resultados han sido satisfactorios.

Para este año 2015 buscamos consolidar el proyecto como uno de los más seguros, para ello se está implementando un programa de **seguridad basada en el comportamiento**, cuyo objetivo principal es formar al **ser** para el **hacer**, logrando esta meta, esperamos cerrar el proyecto con personas que trabajen cada vez más seguras por convicción y no por obligación.

Igualmente, se continuarán desarrollando los demás programas como el Manejo de tránsito y de impacto comunitario en la obra.



Ganadores Octava versión Enero 2015
Concurso (0) accidentes - Túnel Interceptor Norte

Personal vinculado a la obra al 20 de febrero de 2015

En el cuadro registramos el número de personas vinculadas al proyecto, tanto en mano de obra calificada como no calificada, y que viven o no en la zona de influencia del proyecto.

Personal activo al 20 de febrero de 2015: 269 personas		
Mano de obra de la zona	Mano de obra No calificada	Mano de obra Calificada
41	26	15
Total de Personal activos	No calificada	Mano de obra Calificada
269	169	100



El proyecto procura vincular personal de la zona.

Con el Buzón Ético de sugerencias promovemos la política de relacionamiento

En el proceso de fortalecimiento de las políticas de relacionamiento con sus empleados y contratistas, Aguas Nacionales EPM, sigue construyendo lazos de relación para promover la participación del personal en el proyecto. Con el Buzón Ético de sugerencias, instalado mensualmente en cada frente de trabajo, se han recibido un promedio de 9 sugerencias y/o solicitudes, las cuales han sido recepcionadas por la Interventoría y remitidas al Consorcio CICE, el cual les ha dado el trámite respectivo.



Ubicación del Buzón de sugerencias.

Aprendamos jugando sobre medio ambiente

Encuentra las palabras ocultas en esta sopa y aprende sobre el Interceptor Norte y el medio ambiente.



Interceptor. Tuneladora. Sofía. Residuos. Agua. Reciclar. Medio ambiente. Mariana. Río Medellín. Pozo. Túnel. CICE. Comunidad. Ambientalista. Comparendo. Residual

Para contratación mano de obra

Las personas interesadas en posibles contrataciones, enviar su hoja de vida a:

Medellín:

Centro Público de Empleo Moravia: Calle 82A N° 52-25
Tel. 3 85 80 79.

Doce de octubre: Calle 103 N° 77B-56 Tel. 3 85 67 47.

Horario: Lunes a Viernes de 8:00 a 5:00 p.m.

Bello:

Secretaría de Emprendimiento, Competitividad y Productividad. Frente a La Chozza Marco Fidel Suárez. Avenida 50 A No. 52 – 54 2º.piso. Tel. 4 51 11 41.

Horarios: Lunes a jueves de 7:30 a.m. a 12:00 m. y 1:30 p.m. a 6:00 p.m. Viernes: 7:30 a.m. a 12:00 m. y 1:30 p.m. a 5:00 p.m.

Consejo editorial

Aguas Nacionales EPM
Consorcio CICE
Consorcio Supervisión Interceptor Norte

Textos

Área técnica, Área de gestión Social y Ambiental.
Consorcio CICE

Fotos

Consorcio CICE

Diseño

Registro Publicidad

Distribución gratuita

